

COMMUNIQUÉ DE PRESSE

Pour diffusion immédiate

Conférence de presse – Un plan unique pour la protection des sources d'eau potable sur toute la rivière des Mille Îles



Saint-Eustache, le 24 septembre 2024 – Afin de renforcer la protection des sources d'eau potable de la rivière des Mille Îles, six municipalités de la Couronne Nord de Montréal et en collaboration avec la Ville de Laval, unissent leurs efforts dans le cadre d'un partenariat stratégique pour développer un **plan de protection commun**. Ce plan vise à préserver à long terme la **qualité** et la **quantité** des eaux servant à l'approvisionnement en eau potable, un enjeu critique pour environ 370 000 citoyens de la zone, répartis dans 11 municipalités.

Annnonce du projet

Une conférence de presse se tiendra le **jeudi 10 octobre 2024** au Centre culturel et communautaire de Thérèse de Blainville à Sainte-Thérèse afin d'annoncer officiellement ce projet d'envergure. Cet événement réunira des représentants des municipalités partenaires, des experts en environnement et des intervenants locaux.

Nous espérons également pouvoir compter sur la présence des représentants des **1 466 industries et commerces** (sources : registres des chambres de commerces et d'industries de la Couronne Nord de Montréal) présentes sur le territoire, dont les activités sont étroitement liées à la qualité de l'eau. Leur participation sera essentielle pour discuter

des impacts de leur utilisation de la ressource et de leur rôle clé dans sa préservation durable.

Garantir une eau de grande qualité

La rivière des Mille Îles, qui s'étend sur 42 kilomètres et alimente les réseaux d'eau potable de 11 villes, fait face à des enjeux importants liés à la qualité microbiologique et chimique de ses eaux. Le plan de protection, pierre angulaire de cette nouvelle collaboration, définira des mesures d'atténuation des menaces et d'amélioration continue pour garantir une eau de grande qualité pendant de nombreuses années.

Ce plan jouera également un rôle crucial dans la planification des actions à long terme pour les responsables du prélèvement de l'eau, facilitant ainsi l'identification des risques et la mise en œuvre des mesures préventives.

Détails de la conférence de presse

Nous invitons les médias, les résidents et tous les intéressés à participer à cet événement pour en apprendre davantage sur ce projet ambitieux et sur les efforts déployés pour protéger nos sources d'eau pour les générations futures.

- **Date:** jeudi 10 octobre 2024
- **Heure:** de 12h00 à 13h00
- **Lieu:** au Centre culturel et communautaire Thérèse de Blainville, Salle JB Charron, 120 Bd du Séminaire Sainte-Thérèse, QC J7E 1Z2

Points clés abordés lors de la conférence de presse

- ❖ Le rôle du plan de protection des sources d'eau potable et ses objectifs principaux.
- ❖ Des exemples de mesures spécifiques visant à réduire les menaces pesant sur la qualité et la quantité des eaux.
- ❖ Le partenariat entre les municipalités et ses bénéficiaires pour une gestion coordonnée des ressources.
- ❖ La mise en place d'une campagne de sensibilisation régionale pour l'économie de l'eau potable.

Ce projet est mené en collaboration avec Polytechnique Montréal et les municipalités de **Deux-Montagnes, Saint-Eustache, Sainte-Thérèse, Rosemère et la Régie d'Aqueduc Intermunicipale des Moulins – RAIM (Terrebonne et Mascouche)** et soutenu par le Ministère de l'Environnement, de la Lutte contre les changements climatiques, de la Faune et des Parcs dans le cadre du Programme pour l'élaboration des plans de protection des sources d'eau potable (PEPPSEP).

À propos du COBAMIL

Le COBAMIL est l'un des 40 organismes de bassins versants reconnus par le gouvernement du Québec. Fondé en mars 2010, son territoire d'intervention de 1 052 km² sur la couronne nord de Montréal inclut 24 municipalités et recense plus de 450 000 citoyens. Le COBAMIL est mandaté par le ministère de l'Environnement, de la Lutte contre les changements climatiques, de la Faune et des Parcs (MELCCFP) et en plus d'élaborer et d'assurer la mise en œuvre du Plan directeur de l'eau de la zone des Mille-Îles (PDE), il œuvre à sensibiliser et concerter les acteurs de l'eau quant aux problématiques liées à l'eau. Il réalise différents projets terrain, dont le suivi de la qualité des eaux de surface, la délimitation des milieux humides et la lutte aux plantes exotiques envahissantes.

Source :

Morgane Charaix

Chargée de projets en communication

Conseil des bassins versants des Mille-Îles

mcharaix@cobamil.ca

450-413-4013